

渕岡 茂君 先週一週間中国広州へ機械工具の見本市に見学に行ってきました。今、中国地方都市では年間10万台自家用車が増えているようです。強力な中国の今後はどうなるのやら感心するのみです。

岡田 健君 腰を痛めてしまい落合さんのコンペに参加出来ず迷惑をかけましたすみません。

佐藤義英君 先日の落合さんホールインワン記念コンペ、並びにパーティーのみ出席者の皆さん、発起人として改めて感謝申し上げます。落合さんになりかわりまして御礼申し上げます。

笹原壯玄君 横山PGありがとうございます。旧暦では長月3日ですが霜降となり寒さを感じるところとなりました。先日、同級会で旧交を温めて良い心持ちです。

駒形 実君 横山PG、小山さん、わざわざ職業奉仕月間の卓話にご来条いただき誠にありがとうございます。宜しくお願ひ致します。三条東の五十嵐さんようこそ！

石川勝行君 横山先生、小山さん今日はよろしくご指導お願ひ申し上げます。

星野義男君 横山PGの卓話に感謝して！！

斎藤 正君 横山パストガバナー、小山パスト幹事お二人からお越し頂き大変感動しています。三条東の五十嵐さんにも感謝します。

大野新吉君 横山PG、小山識字率向上コーディネーターようこそおいで下さいました。R I 会長代理上野孝ご夫妻歓迎晩餐会、地区大会のご参加誠にありがとうございます。本日の職業奉仕月間での卓話宜しくお願ひします。

早川瀧雄君 横山PG、識字率向上コーディネーターの小山様ようこそ北ロータリーへおいで下さいました。宜しくお願ひ致します。

山崎 勲君 BOXに協力

横田加代子君 "

ロータリー財団：

木宮 隆君 入会20年目にしてようやくポールハリスフェローとなれます。

「職業奉仕月間」：

卓 話： 「ロータリー職業奉仕の無念」

地区研修リーダー・パストガバナー横山芳郎様（新潟RC）



いつもお世話差になっておりましてありがとうございます。又ガバナー輩出クラブとしてすごい活躍をされていて私共会員からしますと、有り難く思っております。

今日は「職業奉仕月間」と言うことで私を呼んでいただきありがとうございます。タイトルを「職業奉仕の無念」と致しましたが、これが今日の話のミソです。

職業奉仕は難しい。

• ロータリアンの職業宣言、職業奉仕に関する声明などの文書の理解が難しい。

• 利潤をあげるべき職業行為と職業奉仕との間の矛盾を理解できない。

• 仕事、職業とは何か、人はなぜ蓄財するかを考える。

結論から申しましょう。

• 商売をしてもすぐに実りを求めず、まず商売が人を喜ばす花を作っていることを意識して、自分の

仕事が天職（Vocation）で有ることを自覚する。自尊心と職業にたいする誇りをもち、心に花を持って、最終的に実を求めるということです。

- ・簡単には、自分の天職に誇りを持って、「清く、正しく、美しく」商売するということです。

天職の考え方 佐藤千寿（東京東PG）ロータリーの友 2006. 10より

- ・天職とは神が人に与え給えた仕事ということで、禁欲的プロスタンチズム倫理に基いたものです。
- ・これは日本人の生活からきた、仕事は尊いもので職業に貴賤なしという思想に合致しました。
- ・しかし現在の資本市場には日本風土が生んだVocation天職などはなくなりました。
- ・近代社会の経営者とは「合法的金儲けの専門職」ですから、会社の利益第一、株主の利益第二、従業員の雇用第三です。天職は遠くに行ってしまいました。
- ・ロータリーの唱える職業奉仕は所有経営者にしてできることで、株主資本主義経済の支配下にある雇われ経営者には実施不可能のことでしょう。
- ・現在の優秀な模範的経営者とは、刑務所の堀の上を歩きながら、利潤極大化に専念し、万一踏み外しても必ず堀の外に落ち、また上手に這い上がるというすご腕の経営専門職だということになるでしょう。
- ・こういう人でもロータリーは業界の代表者として歓迎するのでしょうか。

職業奉仕の歴史的背景

- ・ロータリー発祥の地シカゴは、1905年ころには「悪徳と腐敗の街」といわれていました。人心荒廃し、商取引も詐欺まがいの、ただ儲かれば勝ちという悪徳商法が公然でした。
- ・ポールハリスは4人の異業種の人達と定期的に集まり、各人の職業を通して誠意をもって助け合い、「会員の職業上の利益の増進」を表明しました。この「相互扶助」が原始ロータリーの原点です。
- ・小さい相互扶助を示す言葉に"You Scratch my back."という言葉が残されています。「あなたが私の背中を搔いてくれる」ということで、輪になって(rotate) Scratching Backをやれば、これでこそロータリーとなります。
- ・しかし、小さな相互扶助だけでは将来必ずゆきづまるときがくると内部批判がおきます。
- ・1908年 普遍的な職業倫理の確立

1910年 アーサー・シェルドン「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」

1911年 フランク・コリンズ「超我の奉仕」

「職業の相互扶助」→「職業倫理の確立」 最初に述べた職業奉仕の理念Vocation 産業革命、宗教改革の後に、各自の職業は神によって与えられ、職業に貴賤はないと考えられた。

職業奉仕の帰結

- ・職業倫理優先の考えは、ロータリーの綱領にのべられていますが、もって回った言い方ですっきりと理解ができません。言い換えますと「品位ある正業に従事して、職業を通じて社会から受けた利益は社会に還元しなさい」ということを言っているものと思います。

帰着するところはロータリアン個々人が、その道のプロの職業人として、専門家であるべき自分自身に与えられた職務上の使命にたいして、どの程度の成果をもって良心的に満足するかという、個人の人柄の問題に帰結することになります。

結局、人間を練成して人格を高めるのが職業奉仕の目的となりましょう。